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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 16. Sitzung des Feuerwehrausschusses 

am 25.11.2020 in der Mensa der OBS, Lönsstraße 

Beginn: 18:00 Uhr 
Ende:    19:30 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Tam Ofori-Thomas  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Beigeordneter  Herr Heinz-Hermann Gerken  
Ratsfrau  Frau Pamela Helmke  
Ratsherr  Herr Uwe Joost  
Ratsherr  Herr Henning Vollmer  

Beratendes Mitglied 
Stadtbrandmeister  Herr Kai-Olaf Häring  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  

Presse 
Rotenburger Rundschau Frau Tausendfreund  
Rotenburger Kreiszeitung  Frau Beims  
 
 
Zuhörer: 12 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2020 
223-2020 5 Haushaltsplanentwurf 2021 und Investitionsprogramm 2020  bis 

2024 für den Bereich Feuerschutz 
  6 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  7 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  8 Nächste Sitzung geplant: am 24.02.2021 
  9 Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sit-

zung (bei Bedarf) 



 Seite 2 

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Ofori-Thomas begrüßt die Mitglieder der Feuerwehren und freut sich über deren Inte-
resse. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden Ausschussmitglieder und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 
 
  
3. Einwohnerfragestunde  
Die Nachfrage eines Feuerwehrkameraden bezüglich der Wiedergabe des Wortlautes von 
Herrn Goebel in der lokalen Presse und die damit einhergehenden Irritationen in den Weh-
ren wird von Herrn Goebel klärend beantwortet. 
 
  
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 08.09.2020 
Die Niederschrift vom 08.09.2020 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
223-2020 
5. Haushaltsplanentwurf 2021 und Investitionsprogramm 2020  bis 2024 für den Be-
reich Feuerschutz 
Nach einer kurzen Erläuterung durch Herrn Haase fragt Herr Gerken nach dem aktuellen 
Fahrzeugstand gemäß Investitionsplan. Herr Haase bemerkt dazu, dass es sich lediglich um 
die Summen der zu beschaffenden Fahrzeuge handelt, die Fahrzeugtypen und auch der 
Beschaffungszeitraum werden gemäß neuem Beschluss über das Ergebnis zur Fortschrei-
bung des FWBP festgelegt. Da die Lieferzeiten bei Sonderfahrzeugen fast zwei Jahre be-
tragen, müssen diese Gelder ab 2021 eingestellt werden. Die Frage nach dem Einsatzzelt 
wird von Herrn Häring beantwortet. Hierbei handelt es sich um ein Schutzzelt für die Kame-
raden, die sich bei einer Kontamination an der Einsatzstelle umziehen können. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Dem Haushaltsplanentwurf 2021 für den Bereich Brandschutz 

und Hilfeleistung Feuerschutz (Produkt 010500) und dem Investi-
tionsprogramm 2020 bis 2024 wird mit folgender Änderung zuge-
stimmt: 
 
Änderung:  
Für die Ortsfeuerwehr Ottingen wird für die Beschaffung eines 
Akku-Drucklüfters der Betrag in Höhe von 6.200,00 € zusätzlich 
eingestellt. 
 
 

Ja 7  Nein 0  Enthaltung 0   
  
6. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
Herr Goebel fragt nach der Ausstattung des Schutzzeltes. Herr Häring erklärt das Prozedere 
im Einsatz. Im Schutzzelt wird die kontaminierte Arbeitskleidung ausgezogen, verpackt und 
auf den Anhänger gelegt. Das Zelt dient somit als Wetterschutz beim Umziehen der Feuer-
wehrleute, die in den bereitgelegten Jogginganzügen die Fahrt zum jeweiligen Feuerwehr-
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haus antreten. 
 
Herr Ofori-Thomas hat folgende Anfragen an die Verwaltung: 

1.) Warum gab es solche Verzögerungen beim Feuerwehrhaus Buchholz?  
Herr Haase beantwortet dies mit der verzögerten Ausschreibung des Planers. Den-
noch ist man aktuell gut im Plan und die Fertigstellung sollte Januar 2021 möglich 
sein. 

2.) Wie weit ist die Zusammenarbeit mit OrgaCom?  
Herr Häring nimmt dazu Stellung und berichtet von dem ausführlichen Ortstermin mit 
Herrn Lutter. Die gemeinsame Fahrt führte in verschiedene Außenbereiche von Vis-
selhövede und endete bei der Firma Hoyer. Es sind noch Koordinaten der Biogasan-
lagen und offenen Gewässer nachzureichen, so Herr Häring abschließend. 

3.) Sind weitere Termine mit den Wehren angedacht?  
Herr Goebel erklärt dazu, dass ein Mediationstermin am 14.12.2020 vereinbart ist 
und weitere Termine von dessen Verlauf abhängig sind.  

 
Herr Häring bittet den Ausschuss um bessere Kommunikation. Seiner Meinung nach muss 
die Arbeit des Ausschusses mit den Wehren noch verbessert werden. Es seien keine Anfra-
gen oder Anregungen aus dem Ausschuss gekommen.  
Herr Gerken wiederspricht dem und macht auf die Beschlussfassung während der letzten 
Sitzung des Ausschusses aufmerksam. Die dort vereinbarten Punkte zur Fortschreibung 
des Feuerwehrbedarfsplanes zeigen seiner Ansicht auf, dass hier die Wehren, und insbe-
sondere die Ortswehren, mit eingebunden werden. Er schlägt vor, die kommenden Sitzun-
gen wieder bei den Ortswehren abzuhalten, wenn die Rahmenbedingungen dies zulassen. 
So kann dann vor Ort gefragt und beraten werden. 
 
Herr Haase teilt mit, dass aktuell der Projektfahrplan für den Neubau des Feuerwehrhauses 
in Jeddingen vorliegt. Dieser wurde an die betroffenen Wehren und an die Politik weiterge-
leitet.  
 
  
7. Einwohnerfragestunde  
Es wird noch einmal das Zusammenwachsen von Wehren oder das mögliche Schließen von 
Feuerwehrhäusern gemäß den Empfehlungen des aktuellen FWBP thematisiert. Die Politik 
wird gefragt, ob man sich wirklich bewusst sei, was es für eine Ortschaft bedeutet, eine 
Feuerwehr zu schließen. Hier geht dem Dorf mehr verloren als nur eine Ortswehr. 
Herr Goebel greift die Frage auf und sichert zu, dass sogenannte weiche Aspekte wie Dorf-
gemeinschaft und Zusammenhalt wichtige Aspekte für die Politik und Verwaltung sind und 
diese in den weiteren Überlegungen Berücksichtigung finden. 
Herr Rabe plädiert für ein ergebnisoffenes Prüfverfahren als Begleitung zur Neuaufstellung. 
Wo brauchen wir Wehren zum Schutz der Bevölkerung? Was kostet es uns, wo ist ein Auf-
rechterhalten sinnvoll und bezahlbar? Diese Werte ergeben sich aus den Zahlen zu Einsät-
zen, Anfahrtswegen, Einsatzstärken usw.  
Herr Heiko Hermonies stellt die Frage zum Standort Kettenburg und wie weit dies im kom-
menden Haushalt Berücksichtigung findet. Herr Haase erwidert, dass hier das Ergebnis der 
Fortschreibung des Bedarfsplanes abzuwarten ist. Er verdeutlicht die Problematik in Ketten-
burg.  
 
  
8. Nächste Sitzung geplant: am 24.02.2021 
- zur Kenntnis genommen 
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9. Schließung der Sitzung / Beginn des nicht öffentlichen Teils der Sitzung  
Herr Ofori-Thomas schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:03 Uhr und eröffnet den 
nicht öffentlichen Teil. 
 
  
 
 
 

Tam Ofori-Thomas 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokollführung 
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